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تدريب1
1- سرعان ما يصل ضوء الشمس إلى الأرض.
2- أفٍّ من الذي يضيّع وقته.
3- حيَّ على التسامح.
تدريب2
1- شتّان.
2- سرعان.
3- هيهات.
تدريب3
أسماء الأفعال التي مضارعها لازم:
ويْ, واهًا, أوّاه, آه.
أسماء الأفعال التي مضارعها متعدٍّ:
قدْ
الأمثلة تترك للطالب.
تدريب4
1- رويدك.
2- أمامك.
3- سماع.
4- إليك.
تدريب5
1- أفٍّ: مرتجل, حيّ: مرتجل, هيهات: مرتجل, عليك: منقول, دونك: منقول, نزالِ: قياسيّ.
2- - ليست اسم فعل أمر (جار ومجرور)     - اسم فعل أمر.
3- - هاك/ المفرد: هاك المعلومة.
المثنّى: هاكما المعلومة.
جمع: هاكم المعلومة.
· رويدك/ المفرد: رويدك لا تتعجّل.
المثنّى: رويدكما لا تتعجلا.
الجمع: رويدكم لا تتعجّلوا.
· واهًا / المفرد: واهًا, لأخلاقك ما أروعها!
المثنى: واهًا لأخلاقكما ما أروعها!
الجمع: واهًا لأخلاقكم ما أروعها!
تدريب6
1- هيهات هيهات: اسم فعل ماضٍ.
2- آهِ: اسم فعل مضارع.
3- حذارِ: اسم فعل أمر.
4- آمينا: اسم فعل أمر.
تدريب7
أولاً:
1- شتان: مرتجل.
2- أمامك: منقول.
3- رويدك: منقول.
4- عليك: منقول.
ثانيا:
1- - سماع: ليست اسم فعل          سماع: اسم فعل
2- - هلمّي: ليست اسم فعل          هلمّ: اسم فعل
تدريب8
1- عليك: منقول,    رويدك: منقول,      شتّان: مرتجل.
2- أ- هيهات.
ب- صناعِ
3- الخيرَ.
4- نفسَك: نفسَ: مفعول به لاسم الفعل (عليك) منصوب وعلامة نصبه الفتحة, وهو مضاف.
            ك: ضمير متصل مبني على الفتح في محلّ جرّ مضاف غليه.
       عالم: مضاف إليه مجرور وعلامة جرّه الكسرة.
